

野党最終攻防へ結束

数の力間げき突く

安保法案 参院委可決

参院特別委での与野党攻防

当初予定・想定		実際の特別委の動き	
16日午後	6時	首相出席で締めくくり質疑	野党女性議員らが詰め掛けるなどして理事会室前は混乱。首相らは開会を待ったが、特別委は開かれず。
	8時	質疑終局	
	その後	討論・採決?	
17日前	3時25分ごろ		理事会再開。鴻池委員長が8時50分に理事会を再開すると宣言→一時、緊急状況が解かれる
	9時10分		鴻池委員長が特別委開会を宣言。混乱し休憩に
	9時45分		
午後	1時ごろ		特別委再開される。直後に民主・福山氏が委員長不信任動議提出
	4時半ごろ		不信任動議処理のため特別委を開催
			動議を否決。直後に与党が質疑打ち切り動議

9/18
福井

「採決するな」「何をするつもりだ」。怒声が響く中、与党議員らが賛成の意思を示す起立をした。戦後日本の安保政策を大転換する法案が成立へと近づいた。

安倍政権は17日午後、参院特別委員会で安全保障関連法案の採決を強行した。与党が可決を目指した特別委がセットされた15日夕以降、20時間以上も野党が抗戦。焦りが生じた政権側は一瞬の隙を狙つた。衆院側に纏き「数の力」を頼みこした形だ。憲法発動の是非を含む野党5党は結束して徹底抗戦する構えで、内閣不信任や議院運営委員長辞任、担当閣僚の問責などの決議案を連続する対抗策で最終攻防に挑んだ。

▼壁

「チャンスを見つけ17日中に絶対に決着をつくるつもりだった」。自民党参院幹部が明かした。採決強行のシナリオは縋密に練られた。関係者によると、与党が当初想定した特別委採決を諦めた後、17日未明の理事会休憩で野党を含む関係者が引き揚げた午前6時頃、自民党若手議員と鴻池洋介委員長がひそかに国会内に集まつた。実際に第1委員会室の委員長席に座り、会場に従い若手が駆け寄るリハーサルを繰り返した。



参院平和安全法制特別委で、安保関連法案の採決をめぐり委員長席付近でもみ合う与野党の議員=17日午後4時31分